



Seminario y día de campo Cenipalma / Pronatta

Programa de transferencia de tecnología en manejo integrado de plagas para pequeños productores de la zona central

En el marco del convenio suscrito entre Cenipalma, Pronatta y la Cooperativa de Productores de Palma de Santander "Copalcol", se realizó la primera actividad de transferencia de tecnología dirigida a pequeños productores del municipio de Puerto Wilches; para ellos se programó un seminario técnico con los dueños de fincas en la ciudad de Bucaramanga el día 7 de Noviembre de 2000, en las instalaciones de Copalcol.

El temario del evento se orientó al conocimiento de las plagas de mayor importancia económica del cultivo; conceptos básicos sobre el manejo de plagas y a resaltar los aspectos logísticos e importancia de la participación de Pronatta en este programa de transferencia. Las charlas a los participantes fueron dirigidas por el Biólogo Jorge Aldana y el Transferidor Pedro Nel Franco de Cenipalma.

Asistieron a la reunión un total de 29 personas en representación de: Hacienda Yarigui, Agrounión S.A., Vivero Zarzal, Agropalma S.A., Hacienda Arizona, Las Palmitas, Doña Laura, Parcela Ekona, Finca Bellavista, Lomalinda, San Luís de Ipacarái, El Edén, Pénjamo, Campo Queso, Bella Margarita, La Unión del Líbano, Potosí, Bellavista P.W., Hatopalmas, Maporita, San Lázaro, Miraflores y San José.

Alerta marchitez sorpresiva en la Zona Occidental

Desde febrero de 2000, se comenzaron a reportar algunos casos de una enfermedad desconocida por muchos palmicultores en esta zona, al realizar una visita a la plantación donde se presentaron los casos, Cenipalma determinó que la enfermedad era marchitez sorpresiva; con la recomendación de erradicar rápidamente y eliminar las gramíneas del lote se pudo frenar la presencia de la enfermedad. En julio, de éste mismo año se reportaron en otras plantaciones nuevos casos de esta enfermedad, siendo esta situación un problema mucho más grande, pues el área de incidencia es mucho mayor a tal punto que desde julio hasta finales del mes de octubre se erradicaron cerca de 250 palmas por esta enfermedad.

No se descuide con esta enfermedad, haga periódicamente las revisiones sanitarias, controle las gramíneas de sus lotes para que no tenga sorpresas. Recuerde que si se le presentan síntomas desconocidos en sus palmas acuda a la oficina de Cenipalma más cercana.

